

# Bild einer Herbertinger Schülerin ziert Adventskalender 2019

Preisübergabe im Mehrzwecksaal der Walter-Knoll-Schulen – Schneemänner, Engel und Stadtansichten

SIGMARINGEN/BAD SAULGAU (sz) – Ein schwarzer Tannenbaum vor einem bunten Hintergrund wird das Cover des Lions-Adventskalenders 2019 zieren. Es stammt von der zehnjährigen Ceyda Arslan aus Herberlingen von den Walter-Knoll-Schulen Bad Saulgau (Klasse 5b). Die Auszeichnung der drei besten Arbeiten und die Übergabe der Preise fand diesmal im Mehrzwecksaal der Walter-Knoll-Schulen (dem früheren Schulverbund) in Bad Saulgau statt.

Zum neunten Mal hatte der Lions Club Sigmaringen-Hohenzollern den Malwettbewerb ausgelobt und Schulen und Schüler im Kreis aufgefordert, sich zu bewerben. Eine sechsköpfige Jury, bestehend aus Wilhelm Stöcker, Hansjörg Friedrich, Torsten Novinsky und Künstler Jürgen Schulz-Lorch (alle: Lions Club Sigmaringen-Hohenzollern) sowie Michael Hescheler und Anna-Lena Janisch (Redaktionsleiter und Redakteurin der „Schwäbischen Zeitung“) haben alle 103 eingereichten Bilder gesichtet und die besten drei Kunstwerke gekürt. Zu vergeben hatte jedes Jurymitglied pro Durchgang je drei, zwei und einen Punkt. Das erstplatzierte Bild erlangte 15 Punkte. Auf Platz zwei schaffte es Johanna Nußbauers (zehn Jahre, Störck-Gymnasium Bad Saulgau, 5b) abstrakte Darstellung einer Landschaft mit Sternen und Häusern mit elf Jurypunkten. Platz drei belegte Jonathan Löfflers detaillierte Krippendarstellung (Nachbarschaftsgrundschule Schwenningen, Klasse 4, neun Jahre, aus Hausen).

## Taschengeld für Schulklassen

Für die erstplatzierte Klasse gibt es ein Taschengeld in Höhe von 200 Euro, der zweite Platz geht mit einem Zuschuss in die Klassenkasse in Höhe von 150 Euro einher, die drittplatzierte Klasse erhält 125 Euro. Für die drei Künstler gibt es einen Buchgutschein in Höhe von 30, beziehungsweise zweimal 25 Euro.

Die Vorgabe des Malwettbewerbs: Ein Weihnachts-, Winter- oder Adventsmotiv im weitesten Sinne sollte im DIN-A-3-Querformat eingereicht werden. Die Vielfalt der eingereichten Arbeiten reichte von Schneemännern über die Darstel-



Glückliche Organisatoren, Kunstlehrerinnen und Schüler bei der Auszeichnung von Schülerarbeiten für die Adventskalenderaktion des Lions Clubs Sigmaringen-Hohenzollern (vorne von links): Jonathan Löffler, Klasse 4 der Nachbarschaftsgrundschule Schwenningen (3. Preis), Ceyda Arslan aus Herberlingen, Klasse 5b Walter-Knoll-Schulen Bad Saulgau (1. Preis) und Johanna Nußbauer, Klasse 5b Störck-Gymnasium Bad Saulgau (2. Preis). Hinten von links: Joachim Farger, die beiden anwesenden Kunstlehrerinnen Anne-Kathrin Riedle (Walter-Knoll-Schulen) und Andrea Kernbach (Störck-Gymnasium) sowie Wilhelm Stöcker, Beauftragter des Lions Clubs für den Malwettbewerb.

FOTO: RUDI MÜLTER

lung von Weihnachtsmännern, Engeln bis hin zu nächtlichen Winterszenen und -landschaften, Stadtansichten, Lebkuchenmännern sowie abstrahierten Motiven. Aufgefordert

waren Schüler der vierten, fünften und sechsten Klassen der Schulen in der Region, ein Motiv für den Adventskalender zu malen oder zu zeichnen. Jeder Schüler durfte nur

ein Bild zum Wettbewerb einreichen.

Im Vergleich zum Vorjahr wurden wieder deutlich mehr Bilder eingereicht. Im vergangenen Jahr waren es

lediglich knapp über 40 Bilder. Bei mehr als 100 Bildern hatte es die Jury diesmal nicht leicht: Zuerst wurden Hochformate aussortiert, dann jene Bilder, die keinen erkennbaren the-

matischen Bezug zu Winter, Weihnachten oder Advent hatten oder offensichtlich abgepaust waren. Letztlich ging es um Kriterien wie Originalität, Formsprache und Farbigkeit. Zwischen zehn Finalisten-Bildern einigte sich die Jury dann auf die drei genannten und entschied sich dabei für einen bunten Querschnitt des Eingereichten. Das Gewinnerbild stach ob seines starken Kontrasts der Farben Schwarz und Grün hervor, sinnig ergänzt wurde das Bild durch gesprenkelte Tupfen, die an Schnee erinnerten.

## Projekte für Kinder

Die teilnehmenden Schulen waren heuer die Sonnenluger Gemeinschaftsschule Mengen, die Nachbarschaftsgrundschule Schwenningen, das Störck-Gymnasium Bad Saulgau, das Gymnasium der Liebfrauensschule Sigmaringen, die Walter-Knoll-Schulen Bad Saulgau sowie die Radolfzeller Hausherren Schule.

Bei der Auszeichnung der Arbeiten im frisch renovierten Mehrzwecksaal der Walter-Knoll-Schulen hob Joachim Farger, der letztjährige Präsident des Lions Clubs Sigmaringen-Hohenzollern, den Einsatz des Serviceclubs gerade für Projekte im Kinder- und Jugendbereich hervor. Mit 35 000 Euro unterstützt der Club Projekte in diesem Bereich. 17 000 Euro kamen bei einem vom Lions Club organisierten Golfturnier zusammen. Eine wichtige Aktion zur Finanzierung der Arbeit sei die Adventskalenderaktion. Der Lions Club wird im Dezember wieder seinen Adventskalender herausgeben. Hinter jedem Kalendertürchen verbergen sich eine Vielzahl von Sachpreisen und Gutscheinen der heimischen Wirtschaft. Jeder Kalender hat eine Gewinnnummer.

Unter notarieller Aufsicht werden die Losnummern für die Gewinne gezogen. Die Kalender werden seit 2007 zu je fünf Euro an die Bevölkerung verkauft. Der Überschuss aus dieser Aktion kommt Kindern, Jugendlichen und bedürftigen älteren Mitbürgern aus dem Landkreis Sigmaringen zugute. 2018 wurden 4400 Stück produziert. Der diesjährige Kalender soll Ende Oktober erhältlich sein.